
05/04/2022 12:52 SEI/Confea - 0562812 - Súmula

https://sei.confea.org.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=645177&infra_sist… 1/9

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO FEDERAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA - CONFEA

 

SÚMULA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

Trata o presente documento de resumo das trata�vas e deliberações ocorridas durante a 1ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes, exercício 2022. A reunião foi
gravada e o inteiro teor consta em arquivo na Secretaria do Colégio de Presidentes.

Brasília - DF, 15 a 17 de fevereiro de 2022

 

PRESENÇAS DE PRESIDENTES NA REUNIÃO

CONFEA Eng. Civ. Joel Krüger - Presidente
CREA-AC Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino
CREA-AL Eng. Civ. Rosa Maria Barros Tenório
CREA-AM Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior
CREA-AP Eng. Civ. Edson Kuwahara
CREA-BA Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja
CREA-CE Eng. Civ. Emanuel Maia Mota
CREA-DF Eng. Civ. Maria de Fátima Ribeiro Có
CREA-ES Eng. Agr. Jorge Luiz e Silva
CREA-GO Eng. Civ. Lamartine Moreira Junior
CREA-MA Eng. Civ. Luís Plécio da Silva Soares
CREA-MG Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges
CREA-MS Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello
CREA-MT Eng. Civ. Juares Silveira Samaniego
CREA-PA Eng. Naval Gelson Ferreira da Silva Neto
CREA-PB Eng. Eletric. Orlando Cavalcanti Gomes Filho
CREA-PE Eng. Civ. Stênio Cuentro
CREA-PI Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho
CREA-PR Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira
CREA-RJ Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza
CREA-RN Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino
CREA-RO Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier
CREA-RR Eng. Civ. Neovânio Soares Lima
CREA-RS Eng. Amb. Nanci Cristiane Josina Walter
CREA-SC Eng. Civ. Carlos Alberto Kita Xavier
CREA-SE Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira
CREA-SP Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli
CREA-TO Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho

 

15 DE FEVEREIRO DE 2022 - 1º Dia

 

1 - Abertura da 1ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua – 2022

A 1ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes ocorreu no período de 15 a 17 de fevereiro de 2022, na cidade de Brasília - DF

Após verificado o quórum com a presença dos Presidentes dos Conselhos Regionais de Engenharia e Agronomia, a anfitriã Eng. Civ. Maria de
Fá�ma Ribeiro Có, Presidente do Crea-DF, deu boas vindas a todos os par�cipantes como co-anfitriã e convidou a todos os Presidentes
visitarem a sede do Regional e se colocou à disposição de todos os par�cipantes.

O Coordenador-Adjunto, Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho, cumprimentou a todos e desejou uma excelente reunião.

O Coordenador do CP, Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior exaltou a composição da mesa de abertura do evento que contou com ilustres
personalidades polí�cas e públicas do país. Discursou em despedida do cargo de Coordenador:

“Amigos, colegas presidentes. Com muita gra�dão, eu me despeço deste honroso desafio de coordenador do colégio de presidentes de Crea.
Gra�dão a todos que colaboraram para os avanços que conquistamos no ano passado. Um ano de desafios para o Brasil em todas as áreas.
Um ano de superação.
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Gra�dão também porque o reconhecimento ao meu nome é um reconhecimento também ao norte do Brasil e ao meu Amazonas. Num país
com dimensões con�nentais como o nosso, é muito di�cil o reconhecimento, em outros segmentos, para o meu Estado e para a minha
região. Mas não para o sistema Confea crea Mutua. Neste ponto, faço questão de estender meu agradecimento ao presidente Joel, que tem
sido fundamental na nacionalização do nosso sistema. E a mim coube a honrosa missão mais uma vez, quase 15 anos depois da primeira vez.
Um feito inédito para a história da engenharia do Amazonas.

Encarei o desafio de frente. Como faço com todos os desafios da minha vida. Procurei par�cipar, conciliar, ouvir muito e, o mais importante,
dar minha contribuição ao Colégio. Penso humildemente que fui bem-sucedido.

Isso porque se �vemos muitos avanços no ano passado, se o Colégio conseguiu sim contribuir de alguma forma ao Sistema, a vitória é para o
profissional lá na ponta. A vitória é para a Engenharia, Agronomia e Geociencias. A vitória é para o desenvolvimento do nosso Brasil.

E isso não seria possível sem meus colegas do Norte e sem os colegas de todo o Brasil. Sem o presidente Joel. Sem meu amigo Chico Rico, lá
na Mutua.

Ainda temos muitos desafios pela frente. Nossa missão está longe de acabar. Desejo toda sorte e sucesso aos novos coordenadores. Porque,
repito, vai ser a vitória de todos.

Vamos ao trabalho!”

 

2 - Composição da Mesa Dire�va e Informes dos integrantes

CONFEA Eng. Civ. Joel Krüger – Presidente do Confea

CREA-AM Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior - Coordenador

CREA-PI Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho – Coordenador-Adjunto

CREA-DF Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có - Anfitriã

 

2.1 - Informes do Presidente do Confea - Eng. Civ. Joel Kruger 

O Presidente Joel Kruger cumprimentou e agradeceu a presença e apoio de todos e citou a expecta�va de iniciarmos o ano legisla�vo do
Sistema, agora em nível nacional com as composições dos diversos Fóruns e Coordenadorias, após as composições estaduais já estarem
definidas.

Agradeceu especialmente o apoio do corpo funcional do Confea e Conselheiros Federais para a realização do evento, estendendo ao corpo
funcional e lideranças dos Creas e Mútua.

Destacou o trabalho do Sistema em consonância com Agenda 20/30 que é um compromisso global assumido em 2015 por 193 países,
incluindo o Brasil, em que foram eleitos 17 Obje�vos de Desenvolvimento Sustentável (ODS). Destacando que todos esses obje�vos estão
vinculados direta ou indireta com as profissões ou a�vidades do Sistema e precisamos todos os Creas unir para trabalhar de acordo com a
agenda que é um norte do que precisamos fazer em nível de Brasil e internacional.

Falou da preocupação com a sustentabilidade de alguns Creas, os Creas com receita menor, fazendo um trabalho em conjunto com a área
técnica do Confea para criar um projeto que visa a sustentabilidade e desenvolvimento desses Creas.

Tem recebido preocupações dos Creas com a arrecadação dos Creas devido ao não reajuste das anuidades e mudança de cálculo da geração
das ARTs com a diminuição da receita dos regionais que foram causadas após aprovação de propositura do Colégio de Presidentes, é um
assunto a ser discu�do junto aos Creas para acharem uma resolução quanto ao problema.

Informou alteração de Gerência na GDI que agora está na gestão temporária do Superintendente Osmar Barros, sendo esta Unidade que
impacta diretamente no Creas devido à gestão do Prodesu.

Dentre os temas a ser discu�do nesta reunião é o contrato com a ABNT, e pela falta de acordo com a ABNT o contrato ainda não foi
renovado e haverá uma apresentação do Presidente e os Creas poderão colocar nesse momento as dúvidas e cobranças quanto ao acordo.

Por fim desejou sucesso nas a�vidades da reunião.

 

2.2 Informe dos Presidentes de Creas 

Apresentados informes dos Creas:

CREA-RJ - Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza - Está sen�ndo a retomada do crescimento da Engenharia, pelo aumento de
empresas e profissionais que procuram o Crea para regularização. Pediu apoio à gestão do Confea para colaboração junto ao Prodesu, criou-
se um grupo de trabalho e até o momento não houve nenhuma reunião.

CREA-SP - Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli - Parabenizou pela importância que o Sistema está tomando em relação às discussões
nacionais. Como precisamos trabalhar para fora e como o sistema público necessita desse trabalho do sistema. Explicou acerca do problema
que está passando no Crea-SP com a liminar que culminou em não poder realizar plenárias.

Crea-GO - Eng. Civ. Lamar�ne Moreira Junior - Festejou o fato do crescimento da receita do Crea-GO com o aumento de registros de ARTs.
Lembrou da SOEA e convidou a todos para levarem suas delegações e fazer acontecer uma grande SOEA

Crea-SC - Eng. Civ. Carlos Alberto Kita Xavier - Apresentou o Conselheiro Federal Evanio Nicoleit eleito por SC. Falou sobre a abertura do
evento parabenizou pela mesa de autoridades e relembrou, com a par�cipação do Ministro Dias Tóffoli no evento, que foi o relator do
processo sobre a vitória do Confea sobre o caso gerado de processos em massa de repe�ções de indébitos e que refle�u na Lei nº 12514
que deu um fôlego para todos os Conselhos Profissionais. Falou ainda do aumento dos números de ARTs e alavancada da receita. E citou o
convênio com o SERPRO para carteira digital.

Crea-PB - Eng. Eletric. Orlando Cavalcan� Gomes Filho - Agradeceu a acolhida dos presidentes. Falou sobre as eleições do Crea-PB devido a
vacância do cargo e do desafio de levar a 1ª eleição de Crea via internet.

Crea-RS - Eng. Amb. Nanci Cris�ane Josina Walter - Fez apresentação de sua delegação de 1º Vice-Presidente e 2ª Vice-Presidente e
anunciou a recondução de sua diretoria. Relatou da dificuldade e desafio de realinhar o Crea-RS após 03 anos de gestões com gestões
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alternadas por vice-presidentes. Citou o orgulho de pertencer ao Programa Mulher diante a repercussão do episódio contra as mulheres
engenheiras.

Crea-SE - Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira – Lamentou as questões existentes com a Mútua em que no estado de SE teve um decréscimo de
profissionais inscritos. Falou da sua par�cipação no Conselho Gestor do Prodesu. De forma posi�va salientou que muitos profissionais estão
buscando a regularização junto ao sistema.

Crea–AC - Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino – Muito trabalho no Crea no resgate da imagem do Sistema junto aos profissionais e sociedade.
Tiveram um incremento de ARTs e aumento da receita o que deu a condição de finalizar o exercício com todas as contas pagas.

Crea-RO - Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier – Relatou sobre sua visita ao Crea-DF e o início da obra da sede do Crea-RO e agradeceu ao apoio
do Confea.

Crea-RR - Eng. Civ. Neovânio Soares Lima – Na mesma linha do Crea-RO falou da construção da nova sede do Crea-RR oportunizada pela
concessão de recursos do Confea e que será inaugurada agora em março de 2022.

Crea-AP - Eng. Civ. Edson Kuwahara – Parabenizou o Presidente do Crea-AM pela condução do Fórum e 2021 e desejou sorte aos novos
coordenadores. Falou da proposta do CP de grupo de trabalho para alterações do programa Prodesu que foi devolvida pela CCSS e a
necessidade de fortalecer os Creas por linha de crédito acessível.

Crea-PA - Eng. Naval Gelson Ferreira da Silva Neto – Em subs�tuição ao presidente Renato Milhomem e agradeceu a recepção e
parabenizou pelo evento.

Crea-PE - Eng. Civ. Stênio Cuentro - Subs�tuindo o Presidente que foi acome�do pela COVID. Encantado pela demonstração de força polí�ca
do Sistema. Aproveitou para apresentação do evento 24º CONEST a acontecer em Recife em novembro de 2022. Estão na 5ª Edição do Crea
desenvolve que é uma forma de apontar e solucionar os problemas regionais.

Crea-TO - Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho – Realizou um evento voltado aos gestores do Crea-TO e em um case de sucesso celebrou os
números do Crea-TO de crescimento na produção operacional e financeira. Agradeceu a gestão do Confea pela recep�vidade do projeto de
apoio financeiro apresentado pelo Crea Norte

Crea-MS - Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello– Parabenizou o Confea pela realização do evento e a coordenação do CP de 2021. No Regional
tem buscado ações de valorização e fortalecimento das en�dades. E relatou o aumento de receita de 25%.

Crea-PR - Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira – Parabenizou o Presidente Joel pelo alto nível da composição e autoridades presentes na
abertura do evento. Parabenizou a coordenação do Colégio de Presidentes em 2021. Falou da representa�vidade do Sistema no evento que
ocorreu em Cascavel.  

Crea-AL - Eng. Civ. Rosa Maria Barros Tenório – Cumprimentou a todos e trouxe informações sobre o lançamento de edital para patrocínio
às en�dades do  estado, acerca dos boletos de anuidades foram exclusivamente eletrônicos, informou sobre a implantação da tabela de
obras e serviços - TOS. Apresentou a vice-presidente que é a primeira vice-presidente mulher. Diretoria apenas um homem e maior
quan�dade de mulheres no plenário do Crea-AL até hoje na histório do Regional. Reunião no Crea-PE com pauta conjunta importante de
evento na área da agronomia no interior na divisa dos estados. Destacou a força e união dos presidentes do nordeste.

Crea-RN - Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino – Exaltou o trabalho do Confea junto com a assessoria parlamentar pela força poli�ca que foi
apresentada na abertura e ressaltou a importância do Sistema falar para fora e a expecta�va do evento Café e Polí�ca que irá acontecer.
Discorreu sobre o convênio com o SERPRO para a carteira profissional digital.

Crea-CE - Eng. Civ. Emanuel Maia Mota – Campanha de pertencimento do Sistema (cinemas, outdoors...) o que vem trazendo novos
profissionais para dentro das en�dades e Crea culminando uma enorme renovação de lideranças.

Crea-ES - Eng. Agr. Jorge Luiz e Silva – Falou sobre o impacto que o Regional está sofrendo com o problema com a renovação do plenário
para 2022. Precisa melhorar o Prodesu com a diminuição das burocracias e que o Crea-ES inves�u mais que o resgatado. Falou do sucesso
do Seminário de Gavernança que aonteceu no fim do ano de 2021.

Crea-MT - Eng. Civ. Juares Silveira Samaniego – Informou que o Crea-MT teve um superavit de 30% com a exoneração de folha e aumento
de receita em especial da área agronômica.

Crea-MG - Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges – Falou da revista de Prestação de contas do Crea-MG entregue a todos em que apresenta as
principais ações do Regional em 2021. Esforço cole�vo de profissionais para trabalho voluntário em apoio a defesa civil nos desastres
causados pelas chuvas.

Crea-MA - Eng. Civ. Luís Plécio da Silva Soares – Salientou as 06 ações voltadas para o cumprimento do piso salarial e editais de concursos
para a área da engenharia sem cumprimento. E sobre a obra da sede já em fase de licitação avançado.

Crea-BA - Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja – Saudou a todos os par�cipantes. Confessou ter sido o melhor encontro do Sistema que já
presenciou. Reconhece o esforço do Confea para mostrar resultados. Ressaltou que o ano será de muitos eventos com CNP e CEPs. O Crea-
BA teve êxito na primeira plenária reconduzindo a diretoria. Falou sobre o Colégio Regional de Inspetores em que realizará um seminário de
fiscalização para reanalisar, alinhar e uniformizar procedimentos na região da Matopiba, será uma troca de informações sobre essa fronteira
agrícola.

Crea-DF - Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có – Agradeceu a condução do Coordenador do CP em 2021. Discorreu sobre as dificuldades
que enfrentou desde o início de sua gestão e que hoje trabalha em superávit e discorre para que os presidentes em primeiro mandato não
desmo�vem e con�nuem lutando pelos Regionais e crescimento da engenharia.

 

3 - Aprovação da súmula da 6ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes - 2021
( Conforme inciso IX, art. 13, da Resolução Confea nº 1.012, de 10 de dezembro de 2005)

Aprovada por unanimidade a Súmula da 6ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes,  ocorrida em Manaus- AM, no período de 23 a 25
de novembro de 2021.
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4. Discussão e aprovação da pauta
(Conforme art. 25, Anexo I, da Resolução Confea nº 1.012, de 10 de dezembro de 2005).

Aprovada por unanimidade a Pauta da 1ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes.

 

5. Informes das Comissões do Confea

Não houve presença de Conselheiros no decorrer da Reunião para proferirem informes das Comissões.

 

6. Discussão do Quadro de Demandas

Item de pauta não apresentado. Constou da lista de documentos disponibilizados aos presidentes para visualização.

 

7. Eleições do Coordenador e Coordenador Adjunto do Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea

 

7.1 Inscrição e Apresentação da Chapa (conforme disposto nos Arts. 5º a 8º, Anexo I, da Resolução Confea nº 1.012, de 10 de dezembro de
2005, in verbis:

“Art. 5º A eleição para coordenador e coordenador adjunto, realizada anualmente durante a primeira reunião do Colégio de Presidentes, dar-
se-á por inscrição de chapa, com a indicação dos candidatos que concorrerão às respec�vas funções”.

Apresentada a chapa única composta por: 

Coordenador: Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho - Crea-PI

Coordenador-Adjunto: Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier - Crea-RO

 

7.2 Votação
“Art. 6º Serão considerados eleitos para as funções de coordenador e coordenador adjunto os candidatos da chapa que ob�ver a maioria dos
votos dos eleitores. § 1º Em caso de empate, quando apenas duas chapas es�verem concorrendo, haverá nova eleição. § 2º Persis�ndo o
empate, será considerada eleita a chapa composta por candidato a coordenador registrado há mais tempo no Sistema Confea/Crea, contado
da data do deferimento do registro.

 Art. 7º Quando concorrerem três ou mais chapas e houver empate entre as duas mais votadas, promove-se nova eleição somente entre essas
duas chapas. Parágrafo único. Persis�ndo o empate, será considerada eleita a chapa composta por candidato a coordenador registrado há
mais tempo no Sistema Confea/Crea, contado da data do deferimento do registro.

Art. 8º São elegíveis para as funções de coordenador e coordenador adjunto os presidentes dos Creas.”

Por ser chapa única e com a presença dos 27 representantes de Creas a eleição foi realizada por aclamação do Fórum. 

 

7.3. Transmissão do cargo para o coordenador Eleito – Exercício 2022

Candidatos eleitos para o exercício de 2022 compuseram a mesa dire�va.

 

7.4. Considerações do Coordenador e do Coordenador Adjunto eleitos e empossados

Proposta Aprovada:

Coordenador: Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho - Crea-PI – Agradeceu todos os presidentes pelo apoio de todos os presidentes
de Creas e Presidente Joel, fez homenagem especial ao presidente do Crea-PB, Antônio Carlos de Aragão, falecido em 2021, com quem
aprendeu muito e que sempre o incen�vou para a conquista da coordenação. Por fim agradeceu os conselheiros e profissionais do Crea-PI.
Grandes desafios para 2022 e criar estratégias de como lidar com as ameaças que rondam o Sistema e profissionais.

Coordenador-Adjunto: Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier - Crea-RO – Assumiu o compromisso de buscar contribuir e favorecer nos trabalhos
do Colégio de Presidentes.

 

8. CONFEA – Indicação de um membro do Colégio de Presidentes para a WES – 2022 – inversão de pauta
PL 0031/2021, de 01 de fevereiro de 2022 - Aprova a cons�tuição de missão representa�va do Sistema Confea/Crea para par�cipar da Cúpula
Mundial de Engenharia - WES 2022, a ser realizada em San José-Costa Rica, de 4 a 11 de março de 2022, e dá outras providências.

Proposta Aprovada: Indicação inicialmente realizada em favor do Presidente do Crea-AM, Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior, e diante da
impossibilidade de par�cipação foi realizada nova indicação em favor do Presidente: Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza ,
Presidente do Crea-RJ

 

9. Calendário de Reuniões 2022

Proposta Aprovada: Elaboração de calendário com a contribuição dos presidentes que irão sediar as reuniões e após consenso houve
a aprovação do calendário de reuniões – exercício 2022:

1ª Reunião ordinária:  15 a 17 de fevereiro de 2022 em Brasília-DF

2ª Reunião ordinária:  30 e 31 de março e 1º de abril de 2022 em Boa Vista-RR

3ª Reunião ordinária:  1º a 03 de junho de 2022 em Gramado-RS
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4ª Reunião ordinária:  03 a 05 de agosto de 2022 em São Luis-MA

5ª Reunião ordinária: 21 a 23 de setembro de 2022 em Aracaju-SE

6ª Reunião ordinária: 30 de novembro e 1º e 02 de dezembro de 2022 em Teresina-PI

 

16 DE FEVEREIRO DE 2022 - 2º Dia

 

10. CONFEA – Convênio Confea/ABNT

Apresentador: Eng. Civ. Mario William Esper - Presidente da ABNT.

Realizou a apresentação sobre o contexto geral da ABNT e por fim salientou o intuito de manter contrato com os disposi�vos como em anos
anteriores, porém, com reajuste financeiro com a alegação de que desde 2012 não há reajustes.

Em manifestações abertas aos presidentes de Creas foi amplamente ques�onado a melhoria do contrato em relação ao acesso das normas,
com exigências de consulta gratuita para os profissionais em dia com os Creas e maior transparência de todos os dados de acesso do
convênio.

 

Deliberações:

a) A re�rada de pauta da con�nuidade do contrato;

b) Que  a ABNT disponibilize para a GRI o relatório/diagrama do histórico do Contrato com o número e acesso às normas por
profissionais, por estado, para se fazer a es�ma�va de custo por ano por cada acesso/por cada norma;

c) Que a GRI apresente levantamento em todas as reuniões do CP para que os presidentes façam um estudo e verificação da viabilidade do
Contrato;

d) Que a ABNT verifique a possibilidade de disponibilizar acesso gratuito aos profissionais em dia com os Creas;

e) Que o assunto retorne pra pauta somente quando os Regionais �verem de posse dos dados solicitados e possam analisar a viabilidade do
contrato;

 

11. Composição das Representações, Comissões e Grupos de Trabalho do colégio de Presidentes - 2022

11.1 Conselho de Comunicação e Marke�ng
01 (um) representante do CP, conforme Decisão Norma�va nº 81/2007 e Decisão Plenária n° 0359/2007

Proposta Aprovada: Representação do Colégio de Presidentes no Conselho de Comunicação e Marke�ng do Confea para o exercício de
2022.

Titular: Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello - CREA-MS

Suplente: Eng. Civ. Carlos Alberto Kita Xavier - CREA-SC

 

Proposta aprovada por unanimidade dos 24 presidentes presentes, a contar com o Coordenador que não vota. Estando ausentes os
representantes dos Regionais: AL - ES - MG

 

11.2 Comitê Gestor do Programa de Desenvolvimento Sustentável do Sistema Confea/Crea e Mútua – PRODESU
01 (um) representante do CP por região geográfica, conforme Resolução 1.054/2014

 

Proposta Aprovada: Indicação de representantes do Colégio de Presidentes para compor o Conselho Gestor do Programa de
Desenvolvimento Sustentável do Sistema Confea/Crea e Mútua – Prodesu para o exercício de 2022.

Região Centro-Oeste: Eng. Civ. e Seg. do Trab. Lamar�ne Moreira Junior (Pres. Crea-GO);

Região Nordeste: Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira (Pres. Crea-SE);

Região Norte: Eng. Edson Kuwahara (Pres. Crea-AP);

Região Sudeste: Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza (Pres. Crea-RJ);

Região Sul: Eng. Ambiental Nanci Cris�ane Josina Walter (Pres. Crea-RS);

 

Após a aprovação da proposta regimental de composição do Conselho Gestor do Prodesu foi levantada a discussão para a reapresentação
da Proposta CP nº 55/2021 que em histórico: Em 2021, o Colégio de Presidentes em sua 5ª Reunião Ordinária, no período de 06 a 08 de
outubro de 2021, apresentou e aprovou a Proposta CP nº 055/2021 com a sugestão de ins�tuição de Grupo de Trabalho e em análise à
Proposta a CCSS emi�u o Despacho 0524508 retornando a matéria ao CP com a manifestação de: "Tendo em vista a proximidade do final do
exercício e considerando a Proposta CP 55/2021 (0515121) formulada por esse Colegiado, a CCSS entende ser prudente que se aguarde o
início do próximo exercício e as novas composições de Comissões, Plenário, etc., para con�nuidade do assunto. Assim, esta Comissão retorna
o presente processo ao Colégio de Presidentes e sugere sua reapresentação no início do próximo exercício." Assim, aprovaram a
reapresentação da supracitada.
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Proposta Aprovada: Reapresentação da Proposta CP nº 55/2021 que trata de Ins�tuição de Grupo de Trabalho – GT para propor as
alterações necessárias ao Programa de Desenvolvimento Sustentável do Sistema Confea/Crea e Mútua – PRODESU.

Propostas aprovadas por unanimidade dos 24 presidentes presentes, a contar com o Coordenador que não vota. Estando ausentes os
representantes dos Regionais: AL - ES - MG

 

11.3 Grupo de Trabalho Ordem Econômica – GTOE

Proposta Aprovada: Criação do Grupo de Trabalho Ordem Econômica – GTOE

Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino (CREA-RN) e;

Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho (CREA-TO)

Havendo apenas duas vagas para composição do Grupo de Trabalho e tendo três presidentes postulantes às vagas foi realizada votação
nominal, que por fim houve empate entre dois postulantes e o desempate de qualidade do coordenador foi proferida.

CREA ANA ADALGISA DANIEL IGLESIAS JUAREZ SAMANIEGO

Crea-AC  X X

Crea-AL AUSENTE AUSENTE AUSENTE

Crea-AM X X  

Crea-AP X X  

Crea-BA X  X

Crea-CE X X  

Crea-DF X  X

Crea-ES AUSENTE AUSENTE AUSENTE

Crea-GO X  X

Crea-MA X  X

Crea-MG AUSENTE AUSENTE AUSENTE

Crea-MS X  X

Crea-MT X  X

Crea-PA X X  

Crea-PB X X  

Crea-PE X X  

Crea-PI COORDENANDO COORDENANDO COORDENANDO

Crea-PR X X  

Crea-RJ X  X

Crea-RN X   

Crea-RR X X  

Crea-RS X  X

Crea-SC  X X

Crea-SE X  X

Crea-SP X  X

Crea-TO  X  

Crea-RO X X  

Resultado 20 12 12

Desempate do Coordenador X X  

Resultado Final 21 13 12

 

11.4 Indicação de um membro do CP no Programa Mulher (PL-1395/2019)
01 (um) representante do CP conforme Anexo da PL 1395/2019

Proposta Aprovada: Indicação de representante do Colégio de Presidentes para o Programa Mulher: Eng. Civ. ROSA MARIA BARROS
TENÓRIO - Presidente do Crea-AL

 

Proposta aprovada por unanimidade dos 24 presidentes presentes, a contar com o Coordenador que não vota. Estando ausentes os
representantes dos Regionais: AL - ES - MG

 

12. CONFEA – Homologação da Indicação de um membro do Colégio de Presidentes para a CIMEIRA - 2022

Decisão Plenária nº PL-2042/2021 e Deliberação CAIS nº 12/2022 – Que aprovam Aprovar a cons�tuição de missão representa�va do
Sistema Confea/Crea para par�cipar da Cimeira Bilateral entre o Confea e a Ordem dos Engenheiros de Portugal – OEP, a ocorrer no
primeiro semestre de 2022, em data e local de comum acordo entre o Presidente do Confea e o Bastonário da Ordem de Portugal, devendo
tal informação ser subme�da ao Plenário do Confea para homologação, com a seguinte composição: Presidente do Confea (ou seu
representante), 3 (três) Conselheiros Federais a serem indicados pelo Plenário do Confea, 1 (um) representante do Colégio de Presidentes -
CP a ser indicado por este Colegiado, 1 (um) empregado(a) do Confea, a ser indicado(a) pelo Presidente, para apoio técnico e logís�co aos
membros da delegação", e dá outras providências.

Proposta Aprovada: Propor a indicação de membro do Colégio de Presidentes para compor a missão representa�va do Sistema
Confea/Crea para par�cipar da Cimeira Bilateral entre o Confea e a Ordem dos Engenheiros de Portugal – OEP, a ocorrer no primeiro
semestre de 2022.

Indicar o Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho , Presidente do Crea-PI 
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Proposta aprovada por unanimidade dos 24 presidentes presentes, a contar com o Coordenador que não vota. Estando ausentes os
representantes dos Regionais: AL - ES - MG

 

13. CREA-PR - Projeto de alteração da Resolução 1067, de 25 de setembro de 2015

Apresentador: Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira (Presidente do Crea-PR)

Proposta Aprovada: Projeto de alteração da Resolução 1067, de 25 de setembro de 2015, para revisão dos disposi�vos referentes à
possibilidades de registro de ARTs com taxas especiais para perícias realizadas em processos beneficiados pela Jus�ça Gratuita nos termos
do Código de Processo Civil.

No momento da discussão e aprovação da proposta haviam 16 presidentes presentes, a contar com o Coordenador que não vota. A
proposta obteve 10 votos favoráveis, 04 votos contrários e 01 Abstenção.

 

  14. CREA - TO – Programa de transferência de recursos para fortalecimento da fiscalização

Apresentador: Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho (Presidente do Crea-TO) e Luis Antonio Rossafa (Chefe de Gabinete do Confea)

Foi realizada apresentação do mérito da proposta juntamente com apresentação do estudo técnico realizado e este juntado em anexo à
proposta (Doc. SEI 0562962)

Proposta Aprovada: Diretrizes para criação de programa de transferência de recursos com foco na a�vidade finalís�ca.

 

Após a apresentação do mérito da proposta realizada pelo Crea-TO foi levada em votação e obteve a aprovação por unanimidade dos
presentes. Manifestação favorável dos 18 representantes de Creas, que segue: AC - AM - AL - AP - GO - MA - MG - MS - PA - RO - RJ - RN - RS
- RR - SE - SC - SP - TO

 

15. CREA - TO – Mudança de atribuições da modalidade de Química, em especifico, a Engenharia de Alimentos

Apresentador: Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho (Presidente do Crea-TO)

Proposta apreciada porém não levada a votação devido a falta de documento formal da propositura:  Alteração do art. 19, inciso I da
Resolução do Confea 218/73 para inserir as atividades de  Inspeção Industrial e Sanitária de Produtos de Origem Animal no rol de atribuições
do Engenheiro Tecnólogo de Alimentos.

Tendo apresentado apenas o mérito da proposta o Regional responsável ficou de apresentar a proposta de acordo com as normas vigentes.

Após a apresentação do mérito da proposta realizada pelo Conselheiro Regional do Crea-TO, Jorge Brito, que informou a criação de um GT
para discussões sobre a modalidade de química, no âmbito do Regional, dentre essas discussões chegou a problemas ligados a atribuições dos
profissionais de Engenharia de Alimentos, assim sugere a alteração da Resolução nº 218/1973 para uma valorização do Engenheiro de
Alimentos atribuindo a esses profissionais a possibilidade de inspeção industrial de origem animal.

Após a apresentação o Coordenador do CP solicitou a apresentação da proposta em modelo de alteração de normativo e não havendo esse
documento, discutiu-se a possibilidade de votação no mérito, porém, deixou votação em aberto para o momento de entrega da documentação
que formalize o teor da proposta e esta não tendo sido entregue até o fim da reunião o item não foi reapresentado para votação.  

17 DE FEVEREIRO DE 2022 - 3º Dia

16. Superintendência de Estratégia e Gestão - SEG

Apresentador: Superintendente Renato Gonçalves Barros

1 - Sistema de Consulta de CNPJs - Base de dados pública da Receita Federal

Criaram um sistema de consulta de CNPJs com uma base de dados pública com mais de 40 milhões de empresas entre a�vas e ina�vas e
criou-se uma interface de consulta com login e senha para cada Crea. Com a principal finalidade são informações para às áreas
da fiscalização e departamento de registros.

 

2 - SEI Mul�órgãos

Informou sobre as reuniões realizadas com os grupos técnicos com finalidade de levantamento de dados para encaminhamento ao TRF 4
para a renovação do Convênio já no modelo Sei Mul�órgãos podendo assim abranger e abarcar os 27 Creas. A negociação está na fase de
diagnós�co dos sistemas, infraestrutura, tecnologia  e volumetria de dados. A equipe está fazendo planejamento de implantação nos Creas. 

 

17. EXTRAPAUTA - Crea Centro Oeste

Apresentadora: Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có (Presidente do Crea-DF)

Realizou a apresentação da proposta de Abertura de Linha de Crédito Específica para Concessão de Auxílio Financeiro para Digitalização e
Indexação de Documentos.

Proposta Aprovada: Encaminha proposta de Abertura de Linha de Crédito Específica para Concessão de Auxílio Financeiro para Digitalização
e Indexação de Documentos.

Após a apresentação do mérito da proposta realizada pelo Crea-DF foi levada em votação e obteve a aprovação por unanimidade dos presentes.
Manifestação favorável dos 15 representantes de Creas, que segue: BA - MA - RO - DF - RJ - PB - RS - AP - PA - CE - MT - AL - PR - TO -
AM
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18. APAR-CONFEA:  Informações sobre as ações parlamentares

Apresentação: Dr. Leonardo Barreto – “Cenário Polí�co para 2022” 

O apresentador faz parte do corpo funcional da empresa Vector que está entre as mais conhecidas e confiáveis empresas do setor de
relações governamentais  no Brasil. Apresentou o cenário polí�co brasileiro para o ano 2022, a par�r de pesquisas de intenções de votos,
aprovação do governo, da economia e levantou as possibilidades de fluxo do mercado e governo a depender dos resultados das eleições de
2022, iden�ficando também as tendências nacional e internacionais para 2023.

 

ASSUNTOS RETIRADOS DE PAUTA

1) CREA-BA - Proposta de data comemora�va para os profissionais Paisagistas - Indicação de inclusão no calendário do CONFEA do dia do
Paisagista, que é comemorado no dia 04 de outubro.

2) CONSOEA – Proposição de temas e a indicação de palestrantes para a compor a grade de programação da 77ª Soea.

3) CNP – Apresentação de tema e eixos temá�cos.

4) PROJ -CONFEA - Apresentação das ações e intervenções judiciais de interesse do Sistema Confea/Crea e Mútua - Advocacia proa�va,
preven�va, integrada e global.

 

ENCERRAMENTO

 

Encerrados os assuntos previstos em pauta e após manifestações dos presidentes em relação a importância dos assuntos deba�dos e
deliberados na presente reunião ao Confea para uma melhor organização da pauta do CP dando prioridades nas pautas dos Creas, triagem
das propostas para não haver propostas conflitantes e a ausência da mútua nas discussões do Fórum, o Coordenador do Colégio de
Presidentes, Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho, agradeceu a todos pela presença e encerrou a reunião.

 

RESUMO DE PROPOSTAS APROVADAS NA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

PROPOSTA 1

EMENTA: Eleição do Coordenador e Coordenador Adjunto do Colégio de Presidentes – Exercício 2022.

Coordenador:  Pres. Crea-PI - Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho

Coordenador Adjunto: Pres. Crea-RO - Eng. Florestal Carlos Antônio Xavier

PROPOSTA 2

EMENTA: Propor a indicação de membro do Colégio de Presidentes para compor a missão representativa do Sistema Confea/Crea para
participar da Cúpula Mundial de Engenharia - WES 2022, a ser realizada em San José-Costa Rica, de 4 a 11 de março de 2022.

Indicar o Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza , Presidente do Crea-RJ,

PROPOSTA 3

EMENTA: Aprova o Calendário de Reuniões Ordinárias do Colégio de Presidentes – Exercício 2022

1ª Reunião ordinária:  15 a 17 de fevereiro de 2022 em Brasília-DF

2ª Reunião ordinária:  30 e 31 de março e 1º de abril de 2022 em Boa Vista-RR

3ª Reunião ordinária:  1º a 03 de junho de 2022 em Gramado-RS

4ª Reunião ordinária:  03 a 05 de agosto de 2022 em São Luis-MA

5ª Reunião ordinária: 21 a 23 de setembro de 2022 em Aracaju-SE

6ª Reunião ordinária: 30 de novembro e 1º e 02 de dezembro de 2022 em Teresina-PI

PROPOSTA 4

EMENTA: Representação do Colégio de Presidentes no Conselho de Comunicação e Marketing do Confea para o exercício de 2022.

Titular: Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello - CREA-MS

Suplente: Eng. Civ. Carlos Alberto Kita Xavier - CREA-SC

PROPOSTA 5

EMENTA: Indicação de representantes do Colégio de Presidentes para compor o Conselho Gestor do Programa de Desenvolvimento
Sustentável do Sistema Confea/Crea e Mútua – Prodesu para o exercício de 2022.

Região Centro-Oeste: Eng. Civ. e Seg. do Trab. Lamartine Moreira Junior (Pres. Crea-GO);

Região Nordeste: Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira (Pres. Crea-SE);
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Região Norte: Eng. Edson Kuwahara (Pres. Crea-AP);

Região Sudeste: Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza (Pres. Crea-RJ);

Região Sul: Eng. Ambiental Nanci Cristiane Josina Walter (Pres. Crea-RS);

PROPOSTA 6

EMENTA: Criação do Grupo de Trabalho Ordem Econômica – GTOE

Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino (CREA-RN) e;

Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho (CREA-TO)

PROPOSTA 7

EMENTA: Indicação de representante do Colégio de Presidentes para o Programa Mulher

Eng. Civ. ROSA MARIA BARROS TENÓRIO - Presidente do Crea-AL

PROPOSTA 8

EMENTA: Propor a indicação de membro do Colégio de Presidentes para compor a missão representativa do Sistema Confea/Crea para
participar da Cimeira Bilateral entre o Confea e a Ordem dos Engenheiros de Portugal – OEP, a ocorrer no primeiro semestre de 2022.

Indicar o Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho , Presidente do Crea-PI

PROPOSTA 9

EMENTA: Reapresentação da Proposta CP nº 55/2021 que trata de Instituição de Grupo de Trabalho – GT para propor as alterações
necessárias ao Programa de Desenvolvimento Sustentável do Sistema Confea/Crea e Mútua – PRODESU.

PROPOSTA 10

EMENTA: Projeto de alteração da Resolução 1067, de 25 de setembro de 2015, para revisão dos dispositivos referentes à possibilidades de
registro de ARTs com taxas especiais para perícias realizadas em processos beneficiados pela Justiça Gratuita nos termos do Código de
Processo Civil.

PROPOSTA 11 - Apreciada, mas não votada devido a falta de documentação que formalize o teor da proposta 

EMENTA:  Alteração do art. 19, inciso I da Resolução do Confea 218/73 para inserir as atividades de  Inspeção Industrial e Sanitária de
Produtos de Origem Animal no rol de atribuições do Engenheiro Tecnólogo de Alimentos.

PROPOSTA 12

EMENTA: Diretrizes para criação de programa de transferência de recursos com foco na atividade finalística.

PROPOSTA 13

EMENTA: Encaminha proposta de Abertura de Linha de Crédito Específica para Concessão de Auxílio Financeiro para Digitalização e
Indexação de Documentos.

 

 

Documento assinado eletronicamente por Raimundo Ulisses de Oliveira Filho, Presidente do Crea-PI, em 04/04/2022, às 10:29, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://sei.confea.org.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0562812 e o código CRC D0839661.

Referência: Processo nº 00.000552/2022-31 SEI nº 0562812
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